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О записке Херсонского и Николаевского обкомов КП Украины 

и Херсонского совнархоза об ускорении строительства 
важнейших лредприлтий Херсонского совнархоза

Одобрить инициативу Херсонского и Николаевского 
обкомов КП Украины и Херсонского совнархоза об 
ускорении строительства важнейших предприятий 
Херсонского совнархоза.

Июль 1959 года.

. Записку Херсонского и Николаевского обкомов КП 

Украины и Херсонского совнархоза опубликовать в

печати.
Секретарь ЦК КПСС 

Н. ХРУЩЕВ.
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В Ц К К П С С
Об ускорении строительства важнейших 

предприятий Херсонского совнархоза
Одним из серьезных недостатков 

бывших министерств было рашы- 
ление ,калиталовложе1ннй по многим 
стройкам, что приводило к  росту 
объема незавершенного строитель
ства и  затяжке сроков ввода в дей
ствие новых производствеиных мощ
ностей.

Эта порочная пржтлжа планиро- 
ваиия имела место и на стройках 
Херсонского совнархоза.

В г. Херсоне с 1951 года строит
ся хлопчатобумажный комбинат и 
за 8 лет не закончено строительство 
даже первой очереди —  из 3.448 
ткацких стаиков введено в действие 
только 3.000 станков, не построена 
отделочная | 1абрика (в соответствии 
со сроками продолжительности 
строительства, утверж,денными Гос
строем СССР, это строительство дол
жно быть осуществлено за 4,5 года).

Очень медленно строится новый 
электромашиностроительный завод в 
г. Н. Каховка проектной мощно'Стью 
на сотни ТЫСЯЧ электродвигателей в 
год. Завод начат строительством в 
1955 году и за прошедшие 4 года 
освоен только 31 процент сметной 
стоимости и введено в действие 
производственных мощностей всего 
лишь- на несколько десятков тысяч 
электродвигателей в год.

Аналоотчное положение' имело ме
сто и  по ряду других строек.

После перестройки управления 
промышленностью и строительством 
дело строительства значительно 
улучшилось, быстрее вводятся новые 
производственные мощности, лучше 
выполняются планы капитальных 
работ.

В 1958 году на Камышбуруя- 
оком железорудном комбинате в 
короткие сроки проведена большая 
работа по строительству Черномор
ского руднжа и расширению агло
фабрики, что дало возможность вве
сти в действие новые производст
венные мощности ш  добыче руды 
на 2,5 млн. тонн в год и две агло
мерационные ленты производитель
ностью 1 млн. тонн агломерата в 
год, т  них одна лента была введена 
в действие сверх государственного 
плана.

В 1958 году на Первомайском са
харном заводе выполнен значитель
ный объем работ по реконструкции 
завода с частичной заменой старого 
оборудования на новое, более произ
водительное оборудование, что дало 
возможность за короткий срок уве
личить производственную мощность 
завода почти в 1,5 раза.

Успешному выполнению работ по 
увеличению производственных мощ
ностей Камышбурунского железоруд
ного комбината и Первомайского 
сахарного завода во многом снособ- 
ствовали новые условия руководства 
промышленностью и строительством, 
которые дали возможность подклю
чить к  этому делу свободные мощ
ности строительных организаций и 
предприятий совнархоза и  своевре

менно оказать этим стройкам необ
ходимую помощь.

Вместе с тем и сейчас еще имеют 
место серьезные недостатки в плани
ровании» капитальных работ —  про
должается практика раопылеыия 
средств по многим стройкам, затяги
ваются сроки строительства пред
приятий и ввода в действие новых 
производственных мощностей.

Такое положение в основном яв
ляется результатом того, что плани
рование капиталовложений ведется 
по отраслям промышленности соот
ветствующими отделами Госплана, 
не учитывающими положение дел на 
стройках других отраслей промыш
ленности, и часто приводит к  очень 
неприглядной картине по экономи- 
чеоко'му району в целом.

Так, по Херсонскому совнархозу 
из-за недостаточных капиталовложе
ний по отдельным отраслям про
мышленности 7-летним планом пред
усматриваются длительные сроки 
окончания строительстна электрома
шиностроительного завода в г. Н. Ка
ховка, хлопчатобумаж1Ного комбина
та в г. Херсоне. Капиталовложения 
по этим стройкам растягиваются на 
всю семилетку и ввод в действие на 
полную мощность намечается только 
на 1965 год, хотя имеются все воз
можности сократить сроки их строи
тельства минимум на 2— 3 года.

На Первомайском дизелестрои- 
тельно1М заводе им. 25 Октября семи- 
летним планом предусматривается 
прирост производственных мопро- 
стей по дизелям на многие десятки 
тысяч лош. сил с объемом капитало
вложений 50 млн. руб., из них на 
строительно-монтажные работы —  
16 млн. руб., и эти небольшие объ
емы строительно-монтажных работ 
растягиваются на всю семилетку по 
2— 3 млн. руб. в год, тогда как

имеется воэмож1н01Сть осуществить 
это строительство в 1— 2 года и 
значительно увеличить выпуск ди
зелей в текущем семилетия.

Наряду с этим 7-летним планом 
предусматриваются средства в 
1959— 1960 гг. на начало строи
тельства ряда новых предприятий 
по другим отраслям промышленно
сти.

В речи тов. Н. С. Хрущева на 
втором Всесоюзном совещании 
строителей в г. Москве указыва
лось, что надо быстрее заканчивать 
начатые стройки, сократить сроки 
строительства. При таком положе
нии оборудование быстрее войдет в 
строй, и вложенные в развитие той 
или иной отрасли хозяйства средства 
окупятся быстрее. Тов. Н. С. Хру
щев указал, что это единственно 
правильный путь и его надо ори- 
держиваться.

Однако эти очень важные указа
ния в ряде случаев планирующими 
органами не выполняются, а сов
нархозу не предоставлено право 
перераспре|делять капиталовложения 
между отраслями промышленности 
даже по годам семилетия.

Рассмотрев эти вопросы, Херсон
ский и Николаевский обкомы ЖП 
Украины и Херсонский совнархоз 
считают необхедимым пересмотреть 
сроки окончания строительства от
дельных особо в’ажных предприятий 
с целью более эффективного исполь
зования капитало'вложений и уско
рения ввода в действие новых про
изводственных мощностей в преде- 

}лах общих годовых ассигн01В'аний, 
установленных совнархозу семилет
ним планом.

Нами вносятся предложения уско
рить окончание 
ввод в действие 
приятой:

строительства и 
следующих пред-

Срок окончания 
строительства по 
7-летнему плану

Предложения
обкомов

КПУ и совнархоза

Электромашиностроительный 
завод в г. Н. Каховка 
Дизелестроительный завод 
им. 25 Октября в 
г. Первомайске 
Херсонский хлопчатобумаж
ный комбинат

Неойодимые на эти цели допол
нительные капиталовложения на 
1959— 1962 гг. предлагаем выде
лить за счет передвижки средств, 
предусмотренных семилетним пла
ном на строительство новых пред
приятий цементной и гидролизной 
промышленности н а ' последующие 
годы семилетия.

Это даст возможность обеопечить 
предусмотренный семилетним пла
ном выпуск новой продукции и дать 
стране сверх плана:

1965 год 1963 год

1965 год 1961 год

1965 год 1964 год

180 тысяч электромоторов мощно
стью до 100 КВТ,

200 штук дизелей общей мощно
стью 100 тыс. л. с.,

9.300 T0.HH хло1Пчатобуиажной 
пряжи,

71.200 тыс. метров хлопчатобу
мажных тканей.

Херсонский и Николаевский обко
мы КП Украины и Херсонский сов
нархоз просят рассмотреть наши 
предложения и дать соотвеагствую- 
Й1;ие указания Госплану.
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УКРАИНСКАЯ ССР. За семилетку в Сталинском экономическом районе должны быть сданы в эксплуатацию 33 новых и реконструи
рованы 49 действующих шахт. Мощные механизированные шахты сооружаются в западном районе Донбасса. Ряд новостроек будет за
вершен уже в первом и втором годах семилетки.
. На снимке: строительство новой крупной шахты «Селидовской», (Фотожроника ТАСС).

Пребывание советской 
партийно-правительственной 

делегации в Польше

Пустить В ХОД все сенокосилки, 
все силосоуборочные комбайны! 

Больше сметать сена на волокуши!
ЖЕШУ!В, 20 июля. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в Жешув прибыл 
глава советской партийно^авитель- 
ственной делегации Н. С. Хрущев и 
Первый секретарь ЦК ПОРП В. Го
мулка. Население города восторженно 
встретило руководящих деятелей 
СССР и Польши.

С приветствием к  гостям обра
тился первый секретарь воеводского 

комитета ПОРП В. Кручек. В ответ-, 
ной речи Н. С. Хрущев поблагода

рил жешувцев за сердечный прием 
и выразил уверенность, что неру

шимая советско-польская дружба 
будет крепнуть и развиваться на 
благо обоих народов, всего лагеря 
социализма и дела мира.

От имени ПК Польской объеди
ненной рабочей партии собравшихся 
приветствовал В. Гомулка, призвав
ший укреплять братскую дружбу 
между польским и советским наро
дами.

С аэродрома машины направляют
ся в город. Десятки тысяч жителей 
приветствуют Н. С. Хрущева и 
В. Гомулку, едущих в открытой ма
шине.

В Жешуве Н. С. Хрущев и 
В. Гомулка посетили машинострои
тельный завод. Затем на заводской 
площади состоялся митинг польско- 
советской дружбы, который открыл 
секретарь заводского комитета 
ПОРП П. Вик. Он предоставляет 
слово Н. С. Хрущеву. ,

Глава советской делегации под- 
черкнул, что Советский Союз будет 
делать все для того, чтобы изо дня 
в день крепла дружба между со
ветским и польским народами. В 
этой дружбе мы непобедимы, под
черкнул Н. С. Хрущев. И мы уве
ренно будем идти под знаменем 
Маркса— Энгельса— Ленина к  соци
ализму и коммунизму.

Затем с речью, выступил Первый 
секретарь ЦК ПОРП В. Гомулка. Он 
отметил, что польский народ добил
ся выдающихся успехов в области 
экономики за 15 лет народной вла
сти. Успехи польского народа, ска
зал он, достигнуты благодаря огром
ным усилиям рабочего класса стра
ны. Наши успехи —  это результат 
братского единства Польши с Со-

ветоким Союзом и другими социали
стическими странами.

Коллектив предприятия преподнес 
Н. С. Хрущеву и В. Гомулке подар
ки  —  образцы продукции, выпуска
емой этим предприятием.

*»*
ВАРШАВА, 20 июля. (ТАСС). Как 

сообщает Польское агентство печати, 
сегодня утром члены партийно-пра
вительственной ■ делегации СССР, 
находящейся на Гданьском побе

режье, —  председатель Совета Ми
нистров Белорусской ССР Т. Я. Ки
селев, член ЦК КПСС, первый сек
ретарь Горьковского областного ко
митета КПСС I .  Н. Ефремов, первый 
секретарь Ивановского городского 
комитета КПСС Э. И. Гаралик воз
ложили венки на кладбище совет
ских солдат в Гданьске, павших в 
боях за освобождение побережья в 
1945 г. Затем советские гости и со
провождающие их лица направились 
на Вестер-Платте ,и возложили вен
ки  у  памятника героическим за
щитникам Гданьского побережья от 
гитлеровских захватчиков в 1939 г.

V
ЛЮБЛИН. 20 июля. (ТАСС). 

Группа членов партийно-правитель
ственной делегации Советского Со
юза, пребывающей в Польской На
родной Республике с визитом друж
бы, в составе члена ЦК КПСС, пер
вого - секретаря Днепропетровского 
обкома КП Украины А. И. Гаевого 
и кандидата в члены ЦК КПСС, 

председателя Совета Министров Ли
товской ССР М. Ю. Шумаускаса се

годня осмотрела бывший фашистский 
концлагерь в Майданеке и возложи
ла на братскую могилу узников ве

нок. Со1ветсжих го-стей сопровождали 
заместитель Председателя Совета 
министров ПНР 3. Новак, заведую
щий сельскохозяйственным отделом 
ЦК ПОРП Э. Пщулковский, первый 
секретарь Люблинского воеводского 
комитета ПОРП В. Коздра и другие.

Затем советские гости и сопро
вождающие их польские государст
венные и партийные деятели осмот
рели новые жилые районы и квар
талы старого Люблина, беседовали с 
польскими инженерами и рабочими 
и жильцами новых домов.

План заготовки кормов 
под угрозой срыва

Отъезд К. Е. Ворошилова 
из Армении

Секретарь Херсонского 
обкома КП Украины 

П. ЕЛИСТРАТОВ.

Секретарь Николаевско
го обкома КП Украины 

А. МАЛЕНКИН.

Председатель Херсон
ского совнархоза 

И. ПРИБЫЛЬСКИИ.

З а д о ср о ч н о е  выполнение 
зад аний  сем и л етки

в  ответ на решения июньского 
Пленума ЦК КПСС московские 
строители, работники предприятий 
промышленности строительных мате
риалов и деталей, проектных орга
низаций города Москвы, еще раз 
взвесив свои возможности, приняли 
на себя новые, повышенные социа
листические обязательства. Они ре
шили за 1959— 65 годы построить 
в Москве не менее 20,5 миллиона 
квадратных метров жилой площа
ди —  на 1 миллион квадратных 
метров больше, чем предусмотрено 
семилетним планом. Это будет сде
лано при тех же капиталовлолсе- 
ниях, за счет дополнительного сни
жения стоимости одного квадратного 
метра жилой площади на 5 процен
тов по сравнению с заданием, уста
новленным ., для Лосквы, за счет

широкого внедрения прогрессивных 
конструкций, новой техники и ком
плексной механизации строительно
монтажных работ, а также за счет 
дальнейшей специализации строи
тельных предприятий и улучшения 
организации труда. Задание семилет
него плана по строительству детских 

садов, детских яслей и школ-интер
натов будет выполнено за 6 лет. 
В 1964 году будет достигнут уро
вень производительности труда и 
снижения себестоимости строитель
но-монтажных работ и производства 
строительных материалов и деталей, 
запланированный на последний год 
семилетки. Производственные мощ
ности по выпуску термоизоляцион
ных материалов решено ввести в 
действие ■ на 2 года раньше срока^

предусмотренного семилетним пла
ном. Все массовое жилищное строи
тельство, сооружение школьных зда
ний и школ-интернатов с 1961 года 
будет вестись из сборных инду
стриальных конструкций.

(TACCJ.

ЕРЕВАН. 20 июля. (ТАСС). Сего
дня в первой половине дня Предсе
датель Президиума Верховного Со
вета СССР К. Е. Ворошилов про
должал знакомиться с республикой. 
Утром К. Е. Ворошилов в сопровож
дении первого секретаря ЦК КП 

Армении С. А. Товмаояна, щ>е1дседа- 
теля Президиума Верховного Сове
та Армянской ССР Ш. М. Арушаня- 

на, председателя Совета Министров 
Армянской ССР А. Е. Кочиняна, 
секретаря Президиума Верховного 
Совета СССР М. П. Георгадзе совер
шил поездку на Ереванский завод 
синтетического каучука имени 
С. М. Кирова.

К. Е. Ворошилов ознакомился с 
технологией производства, беседовал 
с рабочими. На стихийно возникшем 
митинге К. Е. Ворошилов произнес 
короткую речь, в которой призвал 

ереванских химиков трудиться еще 
лучше на благо Родины.

Затем К. Е. Ворошилов и сопро
вождающие его лица направились 
в Эчмиадзин, где побывали в колхо
зе имени Ленина. Председатель кол
хоза Е. Маргарян и секретарь пар
тийной организации Н. Потеян под

робно рассказали о развитии хозяй

ства сельхозартели. Колхоз в про
шлом году получил 17 миллионов 
рублей дохода.

Гости побывали также на кол
хозной опытной селекционно-семе
новодческой станции, которой руко
водит академик Академии наук 
республики Г. Бабаджанян. Он рас
сказал К. Е. Ворошилову о работе 
станции в области выведения и 
внедрения в колхозное производство 
новых сортов кукурузы.

Днем в здании Президиума Вер
ховного Совета Армянской ССР со
стоялся большой прием в честь 
К. Е. Ворошилова. На приеме были 
депутаты Верховных Советов СССР, 

и Армянской ССР, руководящие 
партийные и советские работники, 
передовики сельского хозяйства и 
промышленности, деятели науки и 
культуры.

На приеме с речью выступил теп
ло встреченный собравшимися 
К. Е. Ворошилов.

20 июля,вечером К. Е. Вороши
лов и сопровождающие его лица 
после четырехдневного пребывания в 
Армении выехали на автомашинах в 

Тбилиси.Постоянная комиссия при горкоме партии по вопросам внедрения новой техники и технологии
ТБИЛИСИ, 19 июля. (ТАСС). При

Тбилисском городском комитете ЕП 
Грузии создана постоянная комиссия 
по вопросам внедрения новой техни
ки, технологии, механизации и ав
томатизации, а также расгаростра- 
нения опыта новаторов производ- другие, 
ства. t Члены комиссии, работая под ру-

, В ^комиссию входят партийные, ководством горкома партии, .будут 
хозяйственные, профсоюзные и на- ' систематически следить за тем, как

учные работники. -В целях повыше
ния оперативности в работе комис
сии образовано шесть групп: маши
ностроения, электротехнической и 
приборостроительной, металлургиче
ской, химической промышленности и

на' промышленных предприятиях 
внедряются новая техника, механи
зация и автоматизация, развиваются 
изобретательство и рационализация, 
как повышается квалификация про
изводственников, осваивающих но
вую технику и технологию. Комис
сия будет разрабатывать организа
ционные мероприятия по улучше
нию работы в этих областях.

БАКЧАР. (По телефону). Труже
ники сельского хозяйства Бакчар- 
ежого района взяли обязательство 
создать в nepiBOM году семилетки 
прочную, кормовую базу для общест- 
веиного скота. В К0|ЛХ0зах района 
нужно заложить 36 тысяч тонн си
лоса и заготовить 24.500 тонн сена.

Проходят лучшие сроки заготовки 
кормов, а дело вперед продвигается 
очень медленно. План закладки си- 
noica выполнен по району на 31,6 
процента. Из 15 сельхозартелей 
только одаш колхоз имени Чкалова 
вьшолния план силосования немио- 
гим больше, чем иаполовину. К за
готовке сена многие колхозы по су
ти дела не приступали. Застоговано 
сена 1,8 процента к  плану.

Особенно тяжелое положение с 
заготовкой кормов ,сложилось в сель
хозартелях «Победа социализма», 
«Родина», имени Кирова, «Восход». 
Здесь очень медленно ведется за
кладка силоса, а загото'вжу грубых 
кормов эти колхозы еще не начи
нали.

Райком КПСС и райисполком не 
приняли своевременно нужных мер 
по подготовке сеноуборочной техни
ки к  работе, в результате колхозы 
залянули ,с началом массовой косо
вицы трав. И в ходе заготовки кор
мов руководители района не сумели 
мобилизовать все силы на выполне
ние принятых обязательств. Силосо
уборочные комбайны были жлюче- 
ны в работу несколько дней тому 
назад. Руководители Гаикинской 
РТС затянули их подготовку. В на
стоящее Бремя в сельхозартелях ра
ботает 21 силосоуборочный комбайн, 
но м!ноше из них используются не
производительно.

Некоторые председатели колхозов 
крайне медлевные темпы заготовки 
силоса объясняют и невозможностью 
из-за дождей использовать авто
транспорт на вывозке зеленой массы. 
Но траву к  ямам и траншеям мож
но подвозить и на . тракторных те
лежках. Так и  делают в передовых 
колхозах, В дождливый день, 17 
июля, например, в колхозе имени 
Левина работали оба силосоубороч

ных комбайна. Тов. Антипов скосил 
6 гектаров при норме 4. Здесь было 
за день заложено 36 тонн силоса. А 
в соседних колхозах «Северное сия
ние», «Пр'огреос», имени Кирова 
комбайны в этот день стояли по- 
то'му, что здесь не организовали от
возку травы на тракторных тележ
ках и гужевым транспортом. В ре
зультате был потерян еще один до
рогой дань сеноуборочной страды.

Во многих колхозах крайне низка 
суточная выработка на комбайн и 
сенокосилку, не организована рабо
та агрегатов в две смены. В колхозе 
имени Кирова комбайнер тов. Кома
ров скашивает по 2 — 3 гектара трав 
в день. Еще хуже в сельхозартели 
«Победа социализма», где с начала 
силосования кормов двумя комбай
нами скошено только 25 гектаров 
трав.

Ссылки отдельных председателей 
колхозов на плохую погоду совер
шенно неосновательны. В районе 
несколько дней стоит хорошая, сол
нечная погода. Беда в другом —' 
крайне низком уровне организатор
ской работы на заготовках кормов. 
В колхозах «Родина», «Вцсход», в 
некоторых других артелях в один
надцать часов утра приступают к  
работе, устраивают недопустимо 
большие перекуры, перерывы на 
обед, а в 8— 9 часов вечера все лю
ди уже нахо1Дятся дома.

Итоги соревнования на заготовке 
кормов во многих колхозах не под
водятся. Такое положение, напри
мер, в колхозе «Россия». Однако 
это ничуть не тревожит секретаря 
партийной организации тов. Семен- 
цова. Некоторые секретари партий
ных организаций колхозов преврати
лись в регистраторов фактов. В 
К01ЛХ036 «Заря» низка трудовая 
дисциплина, пиан заготовки кормов 
срывается, а секретарь партийной 
организации этого колхоза тов, 
Ратьжов занимает позицию невме
шательства в дела по заготовке 
кормов.

А. КАРАТАЕВ.
(Наш соб. корр.).

По-хозяйски заботятся 
о кормах

Хорошо организована ■ заготовка 
. силоса и сена в колхозе «Заря» 
(председатель тов. Бородюк). Здесь 
peufeno на каждую корову заложить 
не менее 12— 13 тонн силоса. Свои 
обязательства колхозники подкреп
ляют практическими делами. Вместо 
1.600 тонн по плану они заложили 
свыше 1.700 тонн силоса из разно- 
травья^ _ I ............

, Лучше других организовали заго
товку сочных кормов полеводы и ме
ханизаторы первой тракторно-поле
водческой бригады, которую возглав

ляет бригадир т. Витушкин. Брига
да на 30 процентов перевыполни
ла план закладки силоса. Сейчас в 
колхозе повсеместно идет косовица 
трав на сено. Ежедневно на косови
це работают пять тракторных и 
11 конных сенокосилок.

Успешно выполняют план заклад
ки силоса колхозы «Красная звез
да», «40 лет Октября», имени Жда
нова. Колхозники сельхозартели 
«40 лет Октября» полным хо
дом ведут косовицу трав и стого
вание сена. Как только клевер до
стиг фазы цветения, колхозники 
приступили к  его косовице и за
кончили ее за пять дней. План за
кладки силоса из дикорастущих 
трав здесь выполнен на 130 проц. 
Сейчас во всех бригадах идет убор
ка клеверного сена. Колхозные сто- 
гометчики И. Козлов. П. Евсюков.

С. Лапик ежедневно сметывают по 
85— 90 центнеров клеверного сена. 
Их обязательство —  застоговать не 
менее 2,5 тысячи центнеров сена. 
Хорошо трудятся в эти дни машини
сты конных сенокосилок Г. Жохов, 
А. Ялыгин, П. Лаворчик, Н. Вер
тинский, Н. Стельмаков, Н. Карта
вых. Они систематически перевы
полняют сменные нормы выработки. 

Колхоз имеет Bice воэможно1Сти в деяь 
стоговать по 700— 800 центнеров 
сена и выполнить план заготовки 
сена не позднее 5 августа. Однако 
следует заметить, что правление не 
использует этих возможностей. Не
которые колхозники в эти горячие 
дни отсиживаются дома, некоторые 
поздно выходят на работу и рано 
возвращаются домой. Прав.тению 
артели и партийной организации 
колхоза необходимо принять все 
меры, чтобы устранить эти недо
статки.

Неплохо ведут заготовку сена чле
ны сельхозартели «Родина» (пред
седатель тов. Косач). Особенно отли
чается на уборке третья полеводче
ская бригада. Группа машинистов, 
сенокосилок во главе с В. Секрета- 
рюком выполняет сменные задания 
на 170— 200 проц.ентов. Одновре
менно с косовицей трав бригада ве
дет стогование сена, ■

В. АНДРЕЕВ.
Асиновский район.
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Итоги соревнования животноводов 
области за первое полугодие

1959 года

Коллектив второго строительного участка У ир  .768 строит восьмидесятиквартнрный дом для за 
вода «Томкабель». ' '  ”

Сейчас строители поднялись на леса четвертого этажа. Хорошо грудится бригада каменщиков.мон 
тажников тов. Рекундаля. Сменное задание она выполняет на 150 — 160 процентов 

На снимке: каменщик И. А. Волков и бригадир Н. А. Рекундаль (справа). ‘ '
Фото Ф. Хитриневича.

ОПЫТ ПЕРЕДОВИНОВ— ВСЕМ СТРОИТЕЛЯМЭкономим в большом и малом
с  большим интересом изучают 

строители управленил М» 1 треста 
«Томскстрой» материалы июньского 
Пленума ЦК КПСС. Крепко запом
нился призыв родной Коммунисти
ческой партии, обращенный к  совет
ским людям:

—  Экономьте в большом и малом, 
на каждом участке производства, 
повышайте качество продукции, 
снижайте ее себестоимость. Помните, 
что из граммов складываются тонны, 
из копеек и рублей —  миллионы 
и миллиарды.

Эти слова Обращения Пленума 
ЦК КПСС нашли у нас горячий от
клик и единодушное одобрение.

Во время подготовки к  июньскому 
Пленуму ЦК КПСС, наша бригада 
перешла на хозрасчет, работает по- 
новому. Призыв любимой партии 
показал нам, что мы на правильном 
пути.

Строители нашего управления за
думались нал вопросами снижения 
стоимости строительства, когда изу
чали решения XXI съезда КПСС 

По инициативе передовых строи
телей руководители треста обрати
лись в ряд строительных- организа
ций нашей страны с просьбой поде
литься опытом. Откликнулись мно
гие. Наиболее интересный материал 
был получен от свердловских строи
телей. Они рассказывали, как доби
лись значительной экономии мате
риалов и снизили стоимость строи
тельства.

На общем собрании рабочих глав
ный инженер треста тов. Тимофеев 
подробно рассказал об опыте сверд
ловчан, которые перешли на хоз
расчет, объявили войну бесхозяйст
венности в хранении и расходова
нии материалов, инструмента. На 
собрании мы подробно ознакомились 
с организацией хозрасчетных бригад 
и путями экономии материалов.

Наш коллектив, ка к  и многие 
другие строительные бригады уп
равления, решил не медля перей
ти на хозрасчет. Инженерно-техни
ческие работники нас поддержали. 
Было подсчитано, сколько на объ
ект, возводимый той или иной 
бригадой, потребуется кирпича, ра
створа, пилоигатериалов и т. д.
Строители ознакомились е этими
данными и организадией работ,' 

обсушили ввей воямож-ности и  обяза
лись добиться авошмии.

Руководители стройуправления 
iNl 1 одобрили наше начинание. Был 
издан приказ о переводе ряда бригад, 
в том числе я  нашей, на хозрас
чет. В приказе было отмечено, что 
каждой бригаде, выполняющей зада
ние на 110 процентов и выше, если 
она добилась хорошего качества 
строительства, будет в конце каж 
дого квартала в виде премии вьшла- 

чиваться от 10 до 15 процентов 
стоимости «зшномяенньп материа
лов.

Идет к  концу четвертый месяц 
работы на хозрасчете. Первые ре
зультаты нас радуют. Об этих пер
вых шагах я и хочу рассказать.

С тех пор,, как мы перешли на 
хозрасчет, бережливость во всем на
ряду с выполнением плана и хоро
шим качеством стала основным в 
нашей работе. Мы сами принимаем 
материалы, складируем их, контро
лируем расход.

Когда приходит машина о кир
пичом, раствором иля другим мате
риалом, бригадир вместе е мастером 
определяет объем груза, сравнивает 
его с количеством, указанным в со
проводительной квитанции у шофе
ра. Мы расписываемся в получении 
груза в квитандии; один экземпляр 
ее оставляем себе, другой возвра
щаем шоферу для передачи отпра
вителю.

За день набирается до 40 таких 
квитанций. Вечером по ним мастер 
и бригадир вместе заполняют жур
нал приема материалов.

Строгий учет материалов при по
ступлении их на площадку помогает 
экономить. Например, в квитанции 
указывается, что в самосвале до
ставлено полтора кубометра раство
ра, а фактически его 1,59 кубомет
ра. Девять сотых дается на потери.
Мы записываем в документах, ко
нечно, действительное количество.
За день только за счет этого наби
рается до полутора кубометров.

О
В. ПЯТО В,

б р и г а д и р  к о м п л е к с н о й  
х о з р а с ч е т н о й  б р и г а д ы ,  
с т р о й у п р а в л е н и я  №  1  
т р е с т а  ,  Т о м с к с т р о й "

О

После перехода на хозрасчет мы 
сами разгружаем машины. Как толь
ко на площадку приходит транспорт, 
одно звено переключается на раз
грузку. За 10— 12 минут машину 
разгружаем, сразу укладывая мате
риал.

Разгружаем материалы аккурат
но; кирпич, например, передаем из 
рук в руки. Теперь на площадке не 
увидишь кирпичного боя. А те кир
пичи, которые из-за низкого каче
ства разбились еще в дороге, мы 
складываем отдельно и исцользуем 
для забутовки при каменной кладке. 
При разгрузке пиломатериалов мы 
штабелюем их по сортам. Ведь если 
по смете предусматриваются, напри
мер, на устройство опалубки пило
материалы четвертого сорта, а по
ставишь третий, то допустишь пере
расход.

Большой эффект дает хороший 
учет и хранение инструмента и ин
вентаря. Раньше, случалось, их бро
сали где попало и потом, конечно, 
многого не находили. Когда бульдо
зер, бывало, расчищает площадку 
при благоустройстве территории, 
обязательно то лом из земли вывер
нет, то лопату. Теперь у нас заведе
но правило: каждому инструменту—i 
свое место. Это не только предотвра
щает потери, но и экономит время. 
Не приходится тратить его на поис" 
ки какого-либо инструмента и пере
кладывать этот инструмент десятки 
раз с одного места на другое.

Раньше частенько бывало, что 
при заполнении опалубки оставалось 
до полукуба неиспользованного бе
тона. Этот бетон выбрасывали. Те
перь на нашей площадке есть спе, 
циалыгая форма, в которую склады
ваем остатки бетона. Получаемые из 
нее бетонные глыбы в дальнейшем 
используем как заполнитель.

После смены каждый член брига
ды убирает своц рабочее место. В 
конце недели мы устраиваем 15 —< 
20-минутный субботник —  прибира
ем всю территорию стройплощадки. 
Объект сдаем сторожу всегда в пол
ном порядке.

Раньше для топки печей зачастую 
использовали пиломатериалы, кото
рые еще могли идти в дело. Брали, 
что под руку попадется. Теперь мы 
по-хозяйски подходим к  каждой те- 
синке, смотрим —  нельзя ли ее 
еще раз использовать в дело.

Новое отношение к  труду прояв
ляется и в нетерпимости к  браку. 
Ведь низкое качество, допущенное 
одним из рабочих, отразится на по- 
казате.тях всей бригады, даст пере
расход материалов. Теперь случаев 
брака у нас не бывает: нам по
мотают взаимный контроль я, конеч
но, ковтро-ль мастера тов. Усатого,

С введением хозрасчета в бригаде 
значительно оживилась ■рационали
заторская работа.

Прежде всего, мы решили улуч
шить транспортировку бетона, чтобы 
сократить потери. Я предложил до
ставлять его на объекты в металли
ческих бункерах, разработал схему 
их. Первые шесть бункеров изготов
лены на комбинате подсобных пред
приятий нашего треста. Это —> 
прочные меташ'личеюкие ящики, вме
щающие полкубометра бетона, с дву
мя крышками —  верхней и боковой. 
Через верхнее отверстие бункер за
полняют бетоном на заводе. Автома
шина ГАЗ-51 доставляет за рейс два 
ящика.

На стройке башенный или автомо
бильный кран, захватив бункер за 
две металлические петли, переносит 
его к  месту укладки бетона. При 
этом бункер переворачивается, бо
ковая крышка оказывается внизу. 
Открыв ее, бетон выливают в опа
лубку.

С внедрением этих бункеров рез
ко возросла производительность тру
да. Если вручную 8 человек укла
дывали в день 40 кубометров бето
на, то с внедрением бункеров это же 
количество укладывают три челове
ка, которые успевают еще и устано
вить, опалубку. Кроме того, исклю,- '

чаются потери бетона при его тран
спортировке и укладке.

Значительную экономию, пример
но 3 тысячи рублей в год, по нашей 
бригаде дает внедрение сборной опа
лубки. Прежде мы собирали опалуб
ку  из десок. Вначале ставили стой
ки, к  ним прибивали лесины. Чтобы 
придать опалубке устойчивость,, ее 
скрепляли проволокой. Когда бетон 
затвердевал, эту проволоку рубили, 
чтобы разобрать опалубку. Доски ис
пользовали три '— 'четыре раза,
много их каждый раз оставалось в 
земле.

Сейчас мы применяем при устрой
стве опалубки заранее подготовлен
ные деревянные щиты размером 
0,45 —  0 ,5 5X 3 ,5  —  4,5 метра. 
Каждые две противоположные стой
ки скрепляем болтами. Через три ча
са по'Сле укладки бетона болты ■ по
ворачиваем, чтобы они не схвати
лись с бетоном. Через сутки опалуб
ку  снимаем совсем— бетон схватился 
настолько, что форма его не изме
нится. Щиты идут'В дело восемь —  
десять раз. Каж1дый раз 90 —  95 
процентов деталей опалубки сохра
няется и  идет в дело.

Сейчас мы осваиваем новый ме
тод укладки бетона, который даст 
большую экономию материалов. В 
фундамент закладываем полые дере
вянные трубы диаметром 45 —  50 
сантиметров, длиной в ширину фун
дамента без защитного слоя. Проч
ность основания при этом не умень
шается, а экономия бетона значи
тельна.

Наша комплексная бригада полу
чает кирпич низкого качества. Кир
пичный завод № 10, например, по
ставляет очень не|Ц1рочный кирпич, 
с отклонением от стандартных раз
меров. А мы ведем кладку под рас
шивку, при которой толщина шва 
строго 0!пределе1няая. Поэтому у нас 
два человека занято на подборке 
кирпича.

Давно пора руководителям том
ских кирпичных заводов улучшить 
качество продукции.

Меня часто спрашивают: «Вы, по
хоже, много времени тратите на 
прием стройматериалов, разгрузку, 
хорошее складирование их, на со
ставление отчетности. Не снижает 
ли это производительности труда?» 
Нет, не снижает. Раньше при «щед
ром» расходовании материалов мы 
давали ежесменно 180 процентов 
нормы, а теперь ■—  185.

Бригадир и мастер на нашем объ
екте ежедневно после смены запо.ч' 
няют журнал приема материалов. 
На основе его мастер ежеквартально 
составляет материальный отчет, в 
котором указывает расход материа
лов по норме и фактический. Затем 
работники производственно-техниче
ского отдела управления подводят 
окончательный итог.

Основываясь на тщательном уче
те, мы можем узнать, сколько мы 
сэкономили или перерасходовали ма- 
.териалов за неделю, за декаду, ме
сяц. На видном месте вывешена у 
нас и таблица расхода материалов.
К примеру, мы знаем, что на 4 кубо
метра каменной кладки идет кубо
метр раствора. Затратили больше,—  ̂
.значит, перерасходовали.

Работать по-новому мы начали в 
конце апреля, и за первый же месяц 
сэкономили 3.000 кирпичей, 30 ки 
лограммов гвоздей, 4 кубометра бе
тона и т. д. За второй квартал мы 
сэкономили строительных материа
лов на 7.387 рублей.

В первый успех внесли свою до
лю все члены бригады. А особенно 
по-хозяйски относятся к  делу строи
тели тт. Вельк, Федо^)уц, Козлов, 
Фот. Каждый из них мастер на все 
руки, постоянно ищет новые пути 
экономии.

Хозяйственный расчет —  дело 
для нас новое. Но первые месяцы 
работы по-новому показывают, ка 
кие большие резервы можно пустить 
в дело. Если одна бригада может сэ- j 
кономить за кварткл материа.ты на 
тысячи рублей, то сколько же могут 
сберечь строители Томска и области 
в целом! Нужно лишь одно —  хо
зяйское отношение к  производству, 
заинтересованность в общем деле, 
лгелание конкретными делами отве
тить на призыв Коммунистической 
партии.

Е. КОРНЕВА НАДОИЛА ПО 1.891 
КИЛОГРАММУ МОЛОНА НА КОРОВУ

В сореюновапии доярок О'бласш за 
высокие надои молока по итогам 
первого полугодия текущего года 
первенство по-нрежяему удерживает 
доярка колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевник овск ого района 
Е. Корнева. Она надоила по 1.891 

килограмму молока на корову. На 
втором месте— доярка этого же кол
хоза Е. Акулова, надоившая по 
1.872 килограмма, на третьем —  
3. Жохова из этого же колхоза, на
доившая по 1.730 килограммов мо
лока на корову.

В соревиоваяии доярок Томского 
района первенство удерживает 
Е. Копылова из колхоза «Красный 
Октябрь», надоившая по 1.730 ки 
лограммов молока на корову, в Пар- 
бигоком —  П. Пичугина из колхоза 
«Советский Север» —  по 1.700, в 

Моячановском —  Н. Васильчук из 
колхоза «Страна Советов» —  по 
1.651, в Бакчарском —  А. Шляп
ника из колхоза «Северное сияние»
—  по 1.606, в Тугаиском —  А. Ва
луева из колхоза имени Мичурина—  
по 1.499, в Колпашевском— Т. Жда
нова из колхоза. «Победа» —  по 
1.475, в Асиновском —  Е. Сутяги
на из колхоза имени Ленина —  по 
1.376, в Чаинском —  Б. Дрейпа 
из колхоза имени Жданова —  по 
1.330, в Зырянском —  М. Ракине 
из колхоза имени Жданова —  по 
1.327, в Кривошеинском —  А. Пет- 
лина из колхоза «Луч Востока» —  
по 1.244, в Пышкино-Троицком —■ 
Н. Ясинская из колхоза имени. Ле
нина —  по 1.220,' в Шегарском —  
Е. Ильиных из колхоза «Прогресс»
—  по 1.216 килограммов молока на 
корову.

Свыше 220 доярок в колхозах 
области, надоили от 1.200 до 1.890 
килограммов молока на корову.

ВПЕРЕДИ —  ПАСТУХИ П. СЕЛИ
ВАНОВ и И. АНСИНЕНКО

В соревновании пастухов колхозов 
области на первом месте пастухи 
колхоза «Страна Советов» Молча- 
новского района П. Е. Селиванов и  
И. П. Аксиненно. За июнь они обес
печили надой молока по стаду в 
среднем по 366 килограммов на ко
рову. То'лько на 20 кило1грам1мов от
стали от них пастухи колхоза «Путь 
социализма» Томского района 
тт. Аничкин, Сорго, Игольников. Па
стухи колхоза имени Ленина Еожев-

никовокого района чт. Шлярд и 
Лушников обеспечили надой молока 
за июнь в среднем по 340 кило- 
грам.мов и заняли третье место. На 
четвертом месте —  С. Васильцев и 
Г. Васильцев, пастухи колхоза «Се
верное сияние» Бакчарокого района, 
на пятом —  М. Шейнин и Г. Куз
нецов из колхоза «Сибирь» Кожев- 
ников'сжого района, обеспечившие 
надой молока в июне по 334— 337 
килограммов на корову.

В Парбигском районе наилучшие 
показатели по надоям молока за 
июнь ■— 333 килограмма на коро‘ 
ву —  имеют пасту^хи ко.чхоза «Вер
ный путь» с. Остальцев и А. Кол
маков.

М. КИРИЕНКО ПОЛУЧИЛА ПО 23 
ПОРОСЕНКА НА СВИНОМАТКУ

Свинарка колхоза «Рассвет» Пар- 
бигежого района М. И. Кириенко 
удержала первенство в соревновании 
свинарок области. За прошедшие 
полгода она получила по 23 поро
сенка на свиноматку, в том числе 
по 6,5 поросенка на разовую. На 
втором месте —  3. А. Гайдилени из 
колхоза «Рассвет» этого же района. 
Она получила по 21 поросенку на 
свиноматку, в том числе по 6 на 
разовую. К. Болгова, свинарка кол
хоза «Рассвет» этого же района, по
лучила по 18,6 поросенка на свино
матку, в том числе по 7 на разо
вую, и заняла третье место.

Хороших результатов добились 
свинарки (Колхоза «Страна Советов» 
Молчановского района А. Студенно- 
ва, В. Студенкова, В. Демиденок, 
А. Лобачева. Они получили по 18,1 
поро'сеика на свиноматку, вбтом 
числе по 5,4 на разовую.

УСПЕХ ТЕЛЯТНИЦЫ А. СВИНИ- 
НОЙ

А. Свинина, телятница Волхова 
ИМ61НИ Сталина Еожевниковокого 
района, обеспечила по 840 граммов 

суточного привеса на каждого те
ленка и  вавоевала первое место в 
соревновании телятниц области.

В Еривошеинском районе лучше 
других работает телятница колхоза 
«Луч Востока» А. Курчак. Она до
билась по 836 граммов суточного 
привеса на каждого теленка и заня
ла второе место по области.

Старательно ухаживают за телята
ми Т. Лейниш и А. Мальнинс из 
колхоза имени Ленина Пы ш кш о-

Троицкого района, К. Орлова, 
Г. Кинсфатор, Т. Шнауб из колхоза 
«Путь к  ком.мунизму» Туганского 
района, Е. Папей из сельхозартели 

имени Еаливина Еривошеинского 
района. Они добились по 800— 830 
граммов привеса на каЖ|Дото теленка 
в сутки.

Ф. ЛЕСОВАЯ и Е. ЧУКЛАЙ СВОЕ 
СЛОВО ДЕРЖАТ

Первенство в соревновании птич
ниц области продолЖ;ают удерЖ1ивать 
птичницы колхоза имени Еалинина 
Еривошеиноко.го района Ф. Лесовая 
и Е. Чуклай. За полгода они полу
чили по 120 яиц на каждую кури- 
цу-несушку. Их учительница Ф. Аб- 
дульманова из колхоза имени XX 
партсъезда этого же района получи
ла по 90 яиц на несушку и оказа
лась на втором месте., Абдульманову 
нагоняют А. Якунина и А. Шило из 
колхоза «Прогресс» Шегарского 
района, которые получили по 89 
яиц на несушку. Е. Лузина, птич
ница колхоза имени Сталина Еол- 
пашевского района занимает в со
ревновании шестое место. Она полу
чила по 87,4 яйца на несушку. Тов. 
Нехорошева, птичница колхоза име
ни Ленина Верхне-Еетского района, 
получила по 86 яиц на несушку. По 
80— 84 яйца на несушку получили 
М. Родикова из колхоза имени Ста
лина Еолпашевского района. А, Ша- 
лезенко, А. Дедова из сельхозартели 
«Ясный путь» Еривошеинского рай
она, М. Горбунов из колхоза «Ся- 
ирь» Паинского района, Т. Томи ло

ва из сельхозартели «Знамя комму
низма» Еолпашевского района и 
другие-

Многие из передовых птичниц 
наряду с высокой 'продуктивностью 
кур добились высокого процента 
сохранения молодняка. Замечатель
ные показатели у А, Шелвзвнно, 
А. Дедовой, А. Васильновой, Н. Ва
сильковой из колхоза «Ясный путь» 
Еривошеинского района. Они сохра
нили 98 проце1Нтов получеиных цы
плят, птичницы колхоза «Заря» 
этого же района Л, Шотская, М. Пи- 
золь, М. Спасибенок, Е. Амман со
хранили молодняк на 97 процентов. 
Такой же показатель у А. Волновой, 
Е. Киселевой из колхоза имени Ста
лина Еолпашевского района, Е, Ива
новой из колхоза имени Мичурина 
этого же района.

Специализировать 
отдели/ зданий
в  числе других задач, поставлен

ных июньским Пленумом ЦЕ ЕПСС 
перед строителями, поставлена за
дача значительно расширить специа
лизацию строительных организаций 
по отдельным видам и комплексам 
работ как в жилищном, так и в 
промышленном строительстве.

В строительном тресте ЛГ» 97 про
ведена некоторая специализация. 
Созданы строительные управления 
жилищного и промышленного строи
тельства, а также управление, вы
полняющее работы нулевого цик.та. 
Электромонтажные, сантехмонтаж- 
ные, изоляционные и многие другие 
работы производят также специали
зированные организации Министер
ства строительства РСФСР.

Назрела необходимость специали
зировать и отделочные работы в 
строительстве. Организация управле
ния отделочных работ позволит со
средоточить машины и механизмы в 
одних руках, ликвидирует кустар
щину в работе бригад штукатуров и 
маляров, разбросанных по всем 
строительным управлениям треста. 
Это улучшит качество и снизит 
стоимость отделки зданий. В этом 
случае найдут широкое применение 
централизованные передвижные 
штукатурные и малярные станции, 
наиболее рациональный отделочный 
инструмент и приспособления.

В крупных городах нашей страны 
созданы тресты отделочных работ, 
которые вполне себя оправдали. В 
частности, в Новосибирске успешно 
действует трест «Отделстрой». Одна
ко предложение о создании в строи
тельном тресте ?уй 97 управления 
отделочных работ длительное время 
даже не рассматривается в Томском 
совете народного хозяйства. А реше
ние этого вопроса дало бы возмож
ность уже в текущем сезоне улуч
шить качество и уменьшить срок 
отделочных работ, максимально ис
пользовать механизацию.

М. ДУБАСОВ. 
исполняющий обязанности 

начальника производственно- 
технического отдела стрейтреста 
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Белорусская ССР. На Мин
ском радиозаводе приступили к  
серийному выпуску нового ком
бинированного телевизора «Бе
ларусь-5». Размер экрана — 
270x360 миллиметров. Теле
визор снабжен клавишным пе
реключателем диапазонов. В 
нем вмонтирован пятидиапазон
ный приемник. Первые партии 
новых телевизоров отправлены 
в торговую сеть.

На снимке: в телевизионном 
цехе завода. Новые телевизоры 
«Беларусь-5» на конвейере 
прогрева.
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1  КожевннковскиЙ 182 52
2 Бакчарский 176 42
3 Парбигский 170 33
4 Молчановский 169 44
5 Туганский 169 42
6 Пышкино-Троицк. 167 42
7 Асиновский 166 35
8 Томский 165 40
9 Шегарский 158 40

10 Зырянский 157 39
11 Тегульдетский 155 39
12 Чаинскнй 151 34
13 Кривошеинский 143 33
14 Колпашевский 130 33
15 Александровский 125 32
16 Парабельский 120 30
17 Верхне-Кетский 114 30
18 Каргасокский 113 28

Совхоз «Заварзино» 210 52
Совхоз «Петрово» 207 59

Опытная е/х станция 191 46
Томский совхоз 166 41
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Почему недоволен 
покупатель...

Многие изделия широкого потреб
ления, выпускаемые предприятиями 
местной и кооперативной промыш
ленности гор. Еолпашево, не раз 
критиковались за низкое качество. 
Еазалось, руководители этих пред
приятий в ответ на замечания поку
пателей и торгующих организаций 
должны были принять меры, чтобы 
улучшить качество продукции. Од
нако дело поправляется медленно.

Еолпашевский завод «Металлист» 
(директор тов. Чагин) выпускает 
металлические кровати, на рамах 
которых видны следы сварки, име
ются заусеницы. На заводе нет кра
сильного цеха, и покраска кроватей 
производится прямо на улице. 2.289 
кроватей на сумму 418 тысяч руб
лей оказались браком и направлены 
на доработку.

Печное литье завода «Металлист» 
крайне низкого качества. Оно имеет 
наплывы, раковины, не соответству
ет государственному стандарту. Бра
кераж готовой продукции не произ
водится. И такая продукция завода 
поступает в продажу.

Еолпашевский горпромкомбинат 
медленно осваивает производство 
фанерованной мебели. Много изделий 
бракуется из-за употребления мезд
рового клея вместо казеинового. Ди
ваны мягкие должны выпускаться с 
24 пружинами, а выпускаются с 18.

В промартели «Родина» полностью 
были забракованы диваны жесткие, 
коромысла, кадки кедровые, на 
ЛЫЖ1Н0Й фабрике —  партия изготов- 
ленны.х лыж, а в лесхозе —  кадки, 
лопаты, сани и дуги.

В артели «Цветущий Север» за
браковано 327, хлопчатобумажных

костюмов, 29 полупальто мужских 
шерстяных и 18 детских пальто из- 
за неровной строчки и других де
фектов. Например, к  детскому паль
то из светло-серого трико пришиты 
темно-коричневые меховые воротни
ки. Утепленные- женские ботики 
грубо отделаны, имеют морщинистую 
поверхность.

Областное управление местной 
промышленности и облпромсовет ма
ло предъявляют требовательности 
к  качеству изделий, не оказывают 
в полной мере предприятиям помощи 
в улучшении технологии производ- 
'тва и оснащении их механизмами и 
оборудованием.

Руководители торговых организа
ций г. Еолпашево смирились с тем, 
что предприятия местной промыш
ленности поставляют им продукцию 
низкого качества.

Б речи на июньском Пленуме ЦЕ 
ЕПСС товарищ Н. С.-Хрущев сказал, 
что надо объявить войну бракоделам 
и принимать решительные меры 
против тех, кто выпускает плохую 
продукцию. Пора навести порядок 
на предприятиях местной и коопера
тивной промышленности гор. Еолпа
шево.

Н. КИПРИН,
заместитель начальника управ

ления госинспекции по качеству 
товаров и торговле в Томской 

области.

лали по благоустройству усадьбы 
№ 4. Здесь в свободное время те
перь хорошо можно отдохнуть на 
свежем воздухе, почитать газету, 
поиграть в домино.

Но, к  сожалению, есть в городе 
такие места, которых не коснулись 
метла и лопата. На правом берегу 
реки Ушайки от Обруба до Аптекар
ского моста расположено немало по
моек и свалок мусора. Жители до
мов по улгще Загорной льют нечи
стоты на берег реви. Это место ^  
рассадник антисанитарии. А ведь 
поблиэости находится домоуправле
ние !М» 7, работники которого при
званы следить за порядком на 
усадьбах. Нужно сказать,, что и 
жильцы этих усадеб почти не при
нимают участия в санитарных суб
ботниках, мало заботятся о чистоте.

Об этих фактах хорошо знают ор
ганы санитарного надзора, но мер не 
принимают. Надо ликвидировать ис
точники антисанитарии, вовлечь 
все насе.тение в поход за чистоту 
усадеб и улиц.

Н. ИГНАТ0ВСКИР1.

I На автобусных 
остановках

На улицах города Томска с каж
дым днем все больше появляется 
комфортабельных автобусов, но в 
обслуживании пассажиров есть не
мало нёдостатков.

На автобусных остановках на 
улицах Ерасноармейской, Учебной, 
Алтайской и других нет скамеек для 
пассажиров, ожидающих автобусы. 
На конечной остановке «Нефтебаза» 
был построен хороший павильон, 
стояли лавочки, а сейчас все это 
обветшало, пришло в негодность.

На автобусных остановках надо 
организовать продажу прохладитель
ных напитков.

_________ ШАТРОВ.

Т олько тан ц ы
Никакой работы не проводится в 

клубе села Еоларово Томского райо
на, если не считать танцев под гар
мошку. Весь труд заведующего клу
бом А. Еарташова сводится к  тому, 
чтобы отпереть замок на клубной 
двери перед началом танцев и запе
реть —  после Hfx.

М. КОЛОГРИВОВ, 
селькор.

Контрасты
Еще недавно на улице Неточной 

в г. Томске почти не было зелени и 
цветов, а сейчас зазеленел газон. 
•Усадьбы 4 и 5 по переулку 
Еононова также радуют глаз зе
ленью. Жильцы тт. Пшеничников, 
дандин, домком Сунцов многое сде-̂

Короткие сигналы
На рынках и улицах г. Томска 

можно встретить детей школьного 
возраста, торгующих неспелыми 
кедровыми шишками^ ягодой и мел
кой рыбой. Такое «занятие» плохо 
влияет на воспитание детей. Родите
ли, работники милиции не должны 
разрешать детям заниматься торгов
лей.

С. ЛЯПУСТИН.

Сотни томичей проводят свой от
дых на живописном берегу Томи 
около Лагерного сада. Но, чтобы по
дойти к  реке, нужно преодолеть 
очень обрывистый, крутой и длин
ный спуск. Многим это не под силу. 
Необходимо оборудовать лестницу 
около Лагерного сада. ,,

ВбРОПАЕВ.
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Трубосварочный
стан
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СТАЛИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. На 
Ждановском металлургическом за
воде имени Ильича сдан в эксплу
атацию и успешно осваивается но
вый трубоэлектросварочный стан. 
Этот агрегат полностью механизи
рован, а многие производственные 
процессы автоматизированы. Он 
выпускает тонкостенные трубы 
диаметром от 426 до 720 милли
метров для нефтепроводов.

На снимке: один из участков но
вого стана.

(Фотохрш'ика ТАСС).

Обсумдаем проеит Указа Президиума Верховного Совета
РСФСР „о мерах борьбы с самогоноварением 
и изготовлением других спиртных напитков 

домашней выработки*'

Своевременный и нужный 
документ

Пиломатериалы— 
сверх плана

На Могочинском лесозаводе с каж
дым годом расширяется ассорти
мент пиломатериалов, отправляемых 
во все концы страны —  в республи
ки  Средней Азии, на целинные зем
ли, в районы Урала и Юга.

Воодушевленный решениями июнь
ского Пленума ЦК КПСС коллектив 
лесозавода досрочно завершил полу
годовой план. На 110 процентов 
выполнила июньское задание смена 
мастера Ф. Черных. Передовики ле
созавода —  выкатчик леса П. Кри- 
вошеин, таборовщик Е. Киряков, 
крановпгик К. Колосков, грузчик 
Н. Журов и многие другие выполня
ют сменные задания на 120— 180 
процентов.

Отвечая на Обращение июньското 
Пленума ЦК КПСС, коллектив лесо
завода-обязался годовой план закон
чить по всем показателям к  20 де
кабря.

В. ШУТОВ, 
начальник планового отдела 

Могочинсного лесозавода.

Проект Указа Президиума Вер
ховного Совета РСФСР «0 мерах 
борьбы с самогоноварением и изго
товлением других спиртных напит
ков домашней выработки» находит 
горячую поддержку у рабочих, инже
нерно-технических работников Гал- 
кинской РТС.

—  Спиртные напитки, в особен
ности домашнего изготовления, —  
ВТО сильный яд. Он вредит здоровью 
трудящихся, нередко является 
причиной разрушения семьи, —  го
ворит заведующий ремонтной ма
стерской РТС Ф. Т. Гузеев. —  Лю
бители выпить допускают прогулы, 
нарушают нормальный производст
венный ритм предприятия. Предла
гаемые проектом меры помогут бы
стрее изжить ВТО большое зло. Я за 
то, чтобы быстрее ввести в действие 
Указ, запрещающий самогоноварение 
и изготовление других спиртных на
питков домашней выработки.

—  В нашем коллективе нет само
гонщиков, но любители браги есть. 
После выходного дня кое-кто выхо
дит на работу с тяжелой головой,— 
говорит один из лучших комбайне
ров РТС П. И. Баринов. —  Брага 
причиняет не меньше вреда, чем са
могон. Для ее изготовления перево
дится много хлеба, сахара, дрож
жей. Значит, надо запретить и изго
товление браги.

—  Пьянство надо решительно 
изживать, —  говорит комбайнер 
тов. Чевычелов. —  Проект Указа о 
мерах борьбы с самогоноварением и 
изготовлением других спиртных на
питков домашней выработки —  
своевременный и нужный документ. 
Он поможет сохранить здоровье и 
семейное счастье многих людей. Ду
мается, что этот важный документ 
надо дополнить пунктом о запреще
нии браговарения.

А. ИГНАТЬЕВ.

Долг общественности
Мы считаем, что проект Указа 

«О мерах борьбы с само'Г01Яовафеш- 
ем и иэ1Ч)товле1Няем других спирт
ных напитков домашней выработки» 
является очень овоевремеганым. По
ра покончить с самогоиоварением, 
этим источником всевозможных амо
ральных явлений.

Правильно, что проект Указа от
водит обще'стве1нности большое место 
в борьбе с этим злом. В борьбу с 
самогояо'варе1в иш  . до'лжяы жтивно 
включиться добровольные народные 
дружины по охране обще1етвенного 
порядка, тонарищеские суды, улич

ные и домовые комитеты, все обще
ственные организации.

Свою борьбу общественно1Сть дол- 
Ж)на направить не только против 
тех, кто занимается приготовлением 
самого<на и других спиртных напит
ков домаиней выработки, а и  про
тив лкУбителей спиртного.

В. ГЛЯДКОВ, Е. ЛЕБЕДЕВ,
В. ДАРАЕВ, В. ЖЕНИКОВ,
М. ШАКИРОВ, Н. РОДЧЕНКО, 
работники ОКБ электромашино
строения при Томском совнар
хозе.

Н О В А Я  К Н И Г А
В книжном издательстве выпущен 

сборник «Организация и технология 
работ при заготовке кЬрмов в колхо
зах Томской области», - подготовлен
ный областным управлением сель
ского хозяйства и Томской государ^ 
■ственной сельокехозяйствеиной
опытной станцией.

В сборнике даны советы по 
силосованию кормов, заготовке сена 
и соломы, по учету заготовленных 
кормов. , - . .

?г

Валентина Карасько 
— лучший техник, 
геолог Туганской по. 
исково . разведочной 
партии. Она грамотно 
ведет геологическую 
документацию, отли. 
чается большой акку. 
ратностью в работе. 
Валя — член комитета 
комсомола поисково, 
разведочной партии.

На снимке: В. Ка. 
расько готовит взятые 
буровой бригадой про. 
бы породы для отирав, 
ки на анализы.

Фстз К. Багаевой.

Алкоголизм —  

враг здоровья
в  Советском Союзе нет социаль

ных причин для'развития алкого
лизма, но это уродливое явление 

! еще существует как пережиток 
; прошлого. А.ткоголиэм наносит ог
ромный ущерб здоровью человека, 
его семье, обществу и государству. 
Борьба е алкогол1ШМом —  дело боль
шой важности, и в эту борьбу надо 
включиться всем.

За время своей врачебной работы 
мне много раз приходилось встре
чаться с больными, употреб.тяющ'ши 
алкоголь, и убеждаться в разруши
тельном его действии на организм. 
Например, гипертония среди алкого
ликов распространена больше, чем 
среди всего населения в целом. 
Алкоголь —  одна из причин острых 
и хронических гастритов, обостре
ния язвенной болезни и других за
болеваний желудочно-кишечного 
тракта. А.дко'голь губительно дейст
вует на печень. Известно, что алко
голизм вызывает так называемые 
«изменения личности»: меняется от
ношение человека к  окружающим, 
падает его моральный облик.

Ажвголизму не должно быть ме
ста в стране, срроящей коммунизм. 
Вот почему я от души приветствую 
проект Указа Президирга Верховно

го Совета РСФСР «О мерах борьбы с 
самогонов1арением и изготовлением 
других спиртных напитков домаш
ней выработки».

Е. СУРИНОВА,
врач, заведующая терапевтиче
ским отделением Томской город
ской больницы.

По следам наших 
выступлений

в  137 номере нашей газеты в 
разделе «Короткие сигналы» 
сообщалось о том, что по улице 
Алтайской г. Томска разбросана и 
затоптана щебенка, предназначен
ная для ремонта дороги. Говори
лось также о плохом состоянии 
дороги и тротуаров.

В этом же номере газеты сооб
щалось о том, что каменная лест
ница по Октябрьскому взвозу дол
гое время не достраивается.

Заведующий городским отделом 
коммунального хозяйства тов. 
Бреднев сообщил редакции, что 
щебенка использована для ремон
та дороги. Принимаются меры по 
ремонту проезжей части дороги и 
строительству тротуаров по Ал
тайской улице.

Каменная лестница по Октябрь
скому взвозу строится студента
ми инженерно-строительного ин
ститута. Строительство ее в этом 
году будет закончено.Результаты неорганизованности

Лайский леспромхоз —  одно из 
крупных предприятий комбината 
«Томлес». Леспромхоз оснащен но
вой техникой, имеет опытные кадры 
рабочих и инженерно-технических 
работников, хорошую ремошшую и 
энергетическую базы. Однако эти 
возможности используются плохо. 
Полугодовой план здесь выполнен 
лишь на 90 процентов. Леспром
хоз недодал государству свыше 27 
тысяч кубометров древесины. Себе
стоимость кубометра леса превысила 
плановую на 1 рубль 81 копейку.

Не так давно Лайский леспромхоз 
был одяим из передовых в комбина
те «То'млес». Почему же он стая от
стающим?

Все дело в том, что администра
ция леспромхоза (директор тов. 
Баюкин) остабила руководство 
и контроль за работой лесопунктов, 
мастерских участков и нижних 
складов. В начале года коллектив 
леспромхоза принял на себя повы
шенные обязательства. В леспромхо
зе были разработаны хорошие меро
приятия по выполнению обяза
тельств, но, разослав их на лесо
пункты, руководите.™ леспромхоза, 
успокоились. Никакой организа
торской работы по претворению в 
жизнь этих мероприятий не вели.

Факты неорганизованности и не
распорядительности видны на каж 
дом шагу. Вот некоторые из них.

Мастерский участок тов. Костина 
(Ангинский лесопункт). 10 июля. По 
расписанию поезд с рабочими дол-, 
жен отправляться в лесосеки со 
станции в 7 часов утра, но паровоз 
пода.ти только в 8 часов 10 минут. 
Пока сделали формировочные рабо
ты, прошло еще 20 минут. В лесосе
ку  рабочих привезли в 8 часов 45 
минут. На подготовку к  работе трак
торов и парокранов было затрачено 
еще полчаса. Наконец, с опозданием 
на 1 час 15 минут яача.тнсь работы. 
Но во второй половине дня на уча
сток не подали порожняк, и погруз-

Почему Лайский леспромхоз стал 
работать плохо

ва леса приостановилась. Рабочие 
просидели без дела еще почти два 
часа. За смену участок отправил на 
нижний-склад всего 230 кубометров 
леса вместо 450 по графику.

Не лучше работал участок и в 
другие дни июля. 250— 350 кубо
метров —  такова его суточная вы
работка в июле.

В 12 километрах от Анги нахо
дится лесопункт Тунгусский бор. 
Здесь более десятка тракторов 
ТДТ-60, 2 парбкрана, передвижная 
ремонтная мастерская, два бульдо
зера и много другой техники. Лесо
секи расположены в сосновом бору. 
Лес крупный, с объемом хлыста от 
0,5 до кубометра и более. Лесопункт 
имеет один мастерский участок. Ус
ловия для работы очень хорошие. 
Однако руководители лесопункта 
(начальник тов. Очкин, старший 
механик тов. Собакин) редко быва
ют на мастерском участке, работают 
без инициативы. И не случайно, 
что лесопункт работает намного ху 
же других, систематически не вы
полняет график подвозки и погрузки 
древесины.

На лесопункте неправильно орга
низован производственный процесс. 
Оба парокрана работают в одном 
тупике. Сюда на небольшой склад 
подвозят хлысты сразу 8 — 10 трак
торов.. Оклад быстро захламляется, 
а это сдерживает погрузку леса. Ра
бота парокранов в одном тупике 
снижает их производительность, так 
как часто задерживаются формиро
вочные работы. Однако руководите
ли лесопункта мало думают об улуч
шении технологии лесосечных и по
грузочных работ.

Не лучше обстоит дело и на лесо
пунктах, где лес вывозится на авто
машинах. На лесопункте «Централь
ный», например, .34 лесовозных ав

томашины МАЗ-501 и МАЗ-200,
2 крана К-51, электрокран, 3 крана 
конструкции Ермакова, кран К-7,
3 установки для крупнопакетной 
погрузки, много трелевочных трак
торов и другой техники. А дает 
лесопункт в сутки наполовину 
меньше, чем он может дать. И при
чина та же —  плохая организация 
труда и нарушения технологии лесо
сечных работ, нераспорядитель
ность, а нередко и недисциплиниро
ванность мастеров. Трудовая дис
циплина здесь низка, много прогу
лов. Часто пьянствует в рабочее 
время мастер тов. Худашев. По
стоянные погрузочные звенья не 
созданы, и механизмы поэтому про
стаивают. Из 34 автомашин на вы
возке леса работают не более 
10— 12 и то в одну смену. Плохо 
поставлена диспетчерская служба. 
Диспетчеры уже два месяца работа
ют без графика эксплуатации авто
дороги и ничего не знают о движе
нии автомашин, не ведут учет и от
четность, не интересуются даже 
количеством вывезенного за смену 
леса.

Ясно, что от такой постановки 
дела ждать хорошей работы не при
ходится. Однако руководители и ин
женерно-технические работники уп 
равления леспромхоза все еще чего- 
то ждут и решительных мер к  улуч- 
шеиию работы лесопункта не прини
мают. Бывая на лесопунктах и ма
стерских участках, они плохо реша
ют многие производственные вопро
сы, мастерам и руководителям лесо
пунктов практической помощи в .ра
боте не оказывают.

В леспромхозе бо.яее 20 инженер
но-технических работников. Однако 
ведущей роли инженеров на произ
водстве не чувствуется. Узкоколей
ные и автомобильные дороги . здесы 
строят без проектов, с отступлением

У конструкторов электромашин

от технических норм, на участках 
нарушается технологический про
цесс лесосечных и других работ.

За истеките полгода в леспромхо
зе не внедрили ни одного рациона
лизаторского предложения.

Отделы леспромхоза работают 
беспланово. Дирекция не заслуши
вает отчетов начальников отделов.

Здесь редко созывают общие соб
рания, ие советуются с рабочими, 
не прислушиваются к  их критиче
ским замечаниям и предложениям.

Агитколлективы не работают, 
лекции не читаются. На ма
стерских участках нет лозунгов й 
плакатов, не заполняются доски по
казателей, опыт передовиков не 
распространяется.

Администрация, партбюро и ра
бочком леспромхоза мало проявля
ют заботы о быте рабочих. Лучшие 
сроки строительства и ремонта 
лшлья и культурно-бытовых объек
тов истекают, а к  ним по существу 
еще ни на одном лесопункте не 
приступа.™. На Ангинском лесо
пункте одинокие рабочие живут в 
ветхом, грязном общежитии. На ок
нах нет занавесок, на столах.—  
клеенок и скатертей. Некоторым 
рабочим выдают неполный комплект 
постельных принадлежностей.

В.се это ведет к  большой текуче
сти кадров. Только за шесть меся
цев текущего года из леспромхоза 
уволилось 405 человек.

Об этих и многих других недо
статках хорошо знают руководители 
леспромхоза. О них говорилось на 
состоявшемся в начале июля собра
нии партийно-хозяйственного актива 
предприятия. Собрание наметило хо
рошие мероприятия по улучшению 
работы леспромхоза. Но они будут 
претворены в жизнь лишь тогда, 
когда администрация, партийная и 
профсоюзная организации по-на
стоящему займутся организаторской 
работой.

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб. корр.).

Создание электрической машинд—  
долгий и сложный путь. Начинается 
он в комнате, за1Ставлениой че^ртеж- 
ными досками. Тут в тишине, нару
шаемой лишь шелестом чертежей и 
ггргштушееныш! голосами, неустан
но кипит работа...

Опециалвно-е конструкторское бю
ро эле!Ктромашияостроения при Том
ском coiHHap-Xpae организовано не
многим больше года.

—  За этот период, —  говорит на
чальник ОКБ В. Ф. Черепанов, —  
группой конструкторов спроектиро
ваны и прошли испытания микро
двигатели с алюминиевыми корпу
сами. Изготов.тяется опытная пар
тия фазорегуляторов новой серии 
усовершенствованной конструкции. 
Создан двигатель для так называе
мых гидрото-ткателей, которые сей
час заменяют электромагнитные тор
мозные устройства в подъемных ме
ханизмах.

На экспериментальном участке 
ОКБ, у  сшесарното верстака о чем-то 
горячо спорят двое мужчин.

—  Виктор Смайкш, —  предста
вился один из них. —  Над этими 
фазорегуляторами мы работали дол
го, —  начал он, проведя ладонью 
по поверхности машины. —  Надо 
было не только увешичить их диапа
зон моЩ1Ностей, но и  уменьшить вес, 
габариты, а также удешевить изго
товление, сделать конструкцию бо
лее технологичной.

Мы изменили систему вентиля
ции, заменив вентиляторы осевого 
типа на центробежные. Это улучши
ло отвод тепла и позволило сокра
тить размеры активной части маши
ны, а соответственно уменьшить 
остальные размеры,

Смайкин рассказал о своих това
рищах, «5 которыми он выполнял 
работу.

—̂  Очень много труда вложил в 
эту работу Владимир Панков. Ему 
было, пожалуй, труднее других, он 
одновременно учился на вечернем 
отделении института.

Чтобы создать полноценную ма
шину, молодые конструкторы изучи
ли десятки других коиструкций, по
долгу . просиживали над литерату
рой, часами не отходили от чертеж
ной доски, создавая и бракуя ва
риант за вариантом. И вот резуль
таты. Если фазорегулятор старой 
конструкции мощностью 15 КИЛ10- 
ватт-ампер был весом в 490 кило- 
гра'ммов, то новый при мощности 18 
киловатт-ампер весит 285 кило
граммов, стоимость его изготовления 
снижена.

В то же время рядом в таких 
же трудных и сложных поисках 
рождались другие машины. Кон-

Забота профсоюзных 
организаций об учебе 

производственников
Успешное выполнение грандиоз

ных заданий семилетки, решений 
июньского Пленума ЦЕ КПСС во 
многом будет зависеть от повыше
ния культурно-технического уров
ня трудящихся. Профсоюзные ко
митеты подшипникового и элек

тромеханического заводов проявили 
ценную инициативу, разработав пер
спективные планы общеобразова
тельного и производственно-техни
ческого обучения кадров.

Так, в 1959— 1963 годах, как 
наметил заводской комитет подшип
никового завода, в вечерней школе 

рабочей молодежи, в заочных и в 
вечерних техникумах и высших 
учебных заведениях будет обучаться 
1.350 человек.

Здесь усилено внимание и к  про
изводственно-технической пропаган
де. Е чтению лекций и докладов 
привлекаются инженерйр-техниче- 
ские работники, передовики произ

водства. Заново оборудуется техни
ческий кабинет, пополняется лите
ратурой техническая библиотека. 

Президиум областного совета 
профсоюзов одобрил инициативу кол
лективов подшипникового и электро
механического заводов и рекомендо
вал всем профсоюзным организа
циям совместно с администрацией 
разработать планы повышения куль
турно - технического уровня трудя
щихся.

Е. ТЮИНА,

' ~ У Ч

м Г'

На снимке (слева направо): конструктор В. Я. Панков, началь
ник конструкторского отдела СКВ И. И. Постоев, старший инженер, 
конструктор В. Г. Смайкин обсуждают конструкцию выводного 
устройства фазорегулятора.

ФотО'Ф. Хнтриневича,

т
структорв! тт. Романов, Абрамов, 
Пестерев, Лахтин, Филатов и  даугае 
составляли проекты новых микро
двигателей, двигателя к  гидротолка
телю и других машин.

...Над столом склонился с лога
рифмической линейкой в руках Ми
хаил Владимирович Безденежный. 
Он проектирует штампы для изго
товления деталей сконструирован
ных здесь электрических машин. 
Созданный им инструмент отличает
ся оригинальностью конструкции, 
высокой стойкостью и другими вы
сокими эксплуатационными качест
вами.

Недалеко от него у  механической 
рейсшины работает молодой кон
структор Геннадий Еузнецов. Совсем 
недавно пришел он в ОЕБ, но в це
хах завода можно встретить уже 
десятки приспособлений, соаданных 
этим молодым техником.

Интересной работой заняты кон
структоры в секторе автоматизации 
и механизации.

—  Недавно мы закончили работу 
над полуавтоматической линией 
штамповки железа, статора и ротора, 
—  рассказывает начальник сектора 
В. В. Гиядков. == До нас несколько

раз нытаяись создать подобные ли
нии, и все они оказались неприем

лемыми для (Производства. Мы под
робно ознжомшись со старыми кон
струкциями, и это помогло избежать 
повторения ошибок. Мы советова
лись с рабочими и из их многолет
него опыта извлекли много полезно
го.

Оригинальную конструкцию авто
матического включения пресса в 
линии, ■ основанного на возникнове
нии электрического импульса, раз

работали конструкторы В. М. Еапган 
и В. И. Агалков.

Вааные машины рождаются в кон
структорском бюро— от маленького 

электромоторчика для кшюаяшара- 
туры до тысячекилограммовых кра

новых двигателей. Вот они, резуль
таты долгого упорного труда —  ̂
плотные листы бумаги с чертежами 
и расчетами в строго пронумерован
ных пашках. Отсюда чертежи посту
пят в цехи заводов, где мысли кон
структора воплотятся в металле. 
Большой путь нредстоит еще прой
ти электрической машине, но от то
го, ка к  он начался, зависит очень
многое.

Г. ТАРНАРУЦКИЙ.

Помочь в организации 
производственной практики 

учащихся
Наше народное хозяйство нуж 

дается и в специалистах средней 
ква.тафикации. Об этом говорил в 
своей речи на июньском Пленуме 
ЦЕ ЕПСС тов. Н. С. Хрущев.

Таких специалистов призван го
товить и Томский коммунально
строительный техникум. Его выпу
скники работают на многих строй
ках страны и нашей области. Но 
потребность в кадрах возрастает из 
года в год, возрастает и роль сред
них специальных строительных 
учебных заведений.

В нынешнем году в техникуме 
открывается новое отделение —  
«Водоснабжение, канализация и 
очистка сточных и промышленных 
вод». Специалистов этой квалифика
ции ждут бурно развивающиеся го
рода, многочисленные промышлен
ные стройки семилетки.

■Расширение профиля подготовки 
специалистов коллектив техникума 
стремится сочетать с улучшением 
качества обучения. Теснейшая связь 
с производством —  вот что ставит
ся в основу учебного процесса. И 
это уже дает положительные резуль
таты.

Сейчас на многих строительных 
площадках Томска учащиеся техни
кума проходят производственную 
практику.

Многие из проходящих практику 
в УНР-768 непосредственно участ
вуют в строительных работах. Бла
годаря вниманию руководителей 
стройки, учащиеся успешно осваи
вают свою специальность, показы
вают образцы высокопроизводитель- 

Цого труда. Так, практиканты 
тт. Тайумов, Харусь, Матвеенко, 
Шашенков вдвое перевыполняют 
плановые задания. Хорошо трудится 
на этой стройке и бригада девуш.ек.

которую возглавляет учащаяся тех
никума тов. Анашина. Производи
тель работ тов. Червинов передает 
ыолодеяги свой опыт.

Но так относятся к  практическому 
обучению будущих специалистов не 
на всех стройках. У некоторых ру
ководителей строительных организа
ций к  практикантам один подход —■ 
они видят в них только рабочую си
лу, причем, используют учащихся 
часто только на подсобных работах.

В этом году пришлось перестроить 
весь учебный план с тем, чтобы с 
февраля учащиеся могли работать 
на строительстве нового учебного 
корпуса для техникума. Хорошо от
неслись понача.чу к  этому руково
дители треста «Томскстрой» 
основного исполнителя работ. Но что 
получается сейчас? Более тридцати 
учащихся ежедневно выходят на 
стройку, но зачастую они сидят без 
дела —  трест «Томскстрой» не обес
печивает материалами, механизмами 
и руководством. Ясно, что от такой 
«практики» мало проку.

Большой поддержкой для техни
кума могла бы стать производствен-  ̂
ная база одной из крупных строек 
Томска. Хорошие мастерские, строи
тельные полигоны, оснащенные но
вейшей техникой, —  вот что может 
коренным образом изменить дело 
практической подготовки молодых 
специа.тистов. Такой базой мы, к  со- 
лсалению, пока не располагаем. А 
она у нас в Томске, где намечается 
на семилетку большое промышлен
ное и гражданское строительство, 
должна быть создана, и как можно 
быстрее.

М. ТРОФИМОВ,
заместитель директора Томского 

коммунально-строительного 
техникума по учебной части.
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Советская выставка в Нью-Йорке. Осмотр произведений искусства.
(Фотохроника ТАСС),
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 22 июля 1959 г. 170 (10837)
На Женевском совещании министров

иностранных дел

Машиностроительная промышленность ЧехословафСОЯ РесиуоЯякя 
увеличила вьшуск продукции по сравнению с довоенным уровнем в 
5 раз.

На снимке: в цехе машиностроительного завода имени Яна Швер. 
мы (город Брно). Токарь Ян Кайзер обрабатывает на карусельном 
токарном станке деталь пресса.

(Фотохроника ТАСС),

ПАРК ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА В 
ИНДИЙСКОМ ГОРОДЕ

ДЕЛИ, 20 июля. (ТАОС). В од
ном из iflpyiHHemiiHX промышлен
ных центров Индии Канпуре со
стоялось открытие naipBa имени 
В. И. Ленина.
. Во время церемонии отв|рытия 

состоялся массовый митинг, орга
низованный местным отделением 
иидийско-ооветокого Общества по 
развитию культурных связей. Вы
ступая на митинге, председатель

муниципалитета Канпура Сахи 
поячерк1Н!ул, что индийский народ 
испытывает глубокое уважение и 
любовь к в. И. Ленину. Затем 
выступил депутат законодательно
го собрания штата Уттар Прадеш 
Датта, указавший на необходи
мость укрепления индийскю-совет- 
окой дружбы. С речью выступил 
также предста)витель советского 
посольства В. С. Москалев.

ЖЕНЕВА, 21 июля. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера под председа
тельством министра иностранных 
дел СССР А. А. Громыко состоя
лось четвертое после перерыва 
пленарное заседание Женевского 
совещания министров иностран
ных дел.

На предыдущих заседаниях со
ветская делегация так и не полу
чила от представителей США, Ан
глии и Франции вразумительного 
ответа| на вопрос о том, почему их 
отношение к идее создания обще
германского комитета, которую 
они сами выдвигали, становится 
все более холодным после того, 
как делегация СССР внесла пред
ложение о создании такого коми
тета. Предыдущая дискуссия по
казала. что отрицательное отноше
ние представителей западных дер
жав к советскому предложению об 
общегерманском комитете не мо
жет быть подкреплено какими-ли
бо убедительными аргументами и 
что такая позиция трех держав 
отражает позицию делегации ФРГ, 
которая решительно выступает 
против самой идеи переговоров 
между обоими германскими госу
дарствами и стремится к одной 
только цели — помешать любо
му соглашению на Женевском со
вещании.

Тем не менее государственный 
секретарь США К. Гертер, высту
пив первым на вчерашнем заседа

нии, счел возможным повторить, 
что делегация США не может со
гласиться с советским предложе
нием о создании смешанного об
щегерманского комитета из пред
ставителей как ФРГ,'так и ГДР.

Стремясь хоть как-нибудь оп
равдать перед лицом обществен
ного мнения ничем не аргументи
рованный отказ трех западных 
держав от идеи создания обще
германского комитета и предста
вить дело так, будто бы они хо
тят в какой-то мере пойти на
встречу позиции СССР, К. Гертер 
внес от имени делегаций США, 
Англии и Франции «альтернатив
ное предложение». Это предложе
ние предусматривает, что Женев
ское совещание в том виде, в ка
ком оно создано в настоящее вре
мя, будет продолжать свое суще
ствование в целях рассмотрения 
германской проблемы в целом. 
Ему следует также рассмотреть 
вопросы, относящиеся к расшире
нию и развитию контактов между 
двумя частями Германии. Для 
этих целей совещание будет за
седать время от времени на таком 
уровне и в таком месте, как об 
этом договорятся. Совещание так
же может специально догово
риться о рассмотрении отдельных 
вопросов, вытекающих из сферы 
его компетенции, определенной 
выше.

М. Кув де Мюрвиль и

С. Ллойд поддержали предложе
ние К. Гертера.

Затем взял слово Л. Вольц.
Подчеркнув, что по германско

му вопросу не может быть приня
то никакого решения без участия 
немецкого народа, без соглашения 
между двумя германскими госу
дарствами, Л. Больц выразил со
жаление по поводу того, что 
именно в тот момент, когда на со
вещании появилась возможность 
соглашения, которое учитывало 
бы интересы обоих германских 
гос.ударств, западные державы 
предложили отсрочить решение по 
всем обсуждаемым вопросам.

Касаясь мотивов, по которым 
К. Гертер отвергает создание об
щегерманского комитета и взамен 
этого предлагает своего рода уве
ковечение Женевского совещания, 
Л. Больц опроверг измышления 
представителя США о непредста
вительном якобы характере режи
ма ГДР.

После выступления В. Греве, 
заявившего, что предложение, 
внесенное К. Герт.ером, отвечает 
пожеланиям ФРГ, выступил 
А. Громыко, который сделал в 
предварительном порядке ряд за
мечаний по существу предложе
ний трех западных держав.

Министры условились собрать
ся на следующее заседание 22 
июля.

„Насмешка над общепризнанными 
правилами судопроизводства**

Не допустить расправы над Манолисом Глезосом 
и другими греческими демократами

Общегерманские встречи
БЕРЛИН, 20 июля. (ТАСС). По 

сообщению агентства АДН, в раз- 
-тичных городах Германской Де- 
мок{)атической Республики состоя
лись общегцрманские встречи, 
участники которых обсудили Ж1из- 
ненно важные вопросы немецкого 
народа.

В общегерманской встрече в 
Берлине приняло участие 200 чле
нов нровзводственных советов за
падногерманских предприятий и 
членов объединения профсоюзов 
Западной Германии. Представите
ли рабочего класса из обоих гер
манских государств отметили не
обходимость единства действий 
рабочего класса в борьбе против 
западногерманского милитаризма. 
На встрече было принято заявле
ние, в котором подчеркивается, 
что атомное вооружение Западной 
Германии преграждает путь к мир
ному воссоединению Германии. 
Участники встречи единодушно 
П01дцержали предложения Совет
ского Союза и ГДР о заключении 
м;нряого договора с Германией, о 
создании общегермансного комите
та и о заключении пакта о нена
падении между обоими германски
ми государствами.

Более 60 западногермаиоких ра
бочих. принявших участие в обще- 
германской встрече в Шверине, 
осудили политику атомного воору
жения Западной Германии, прово
димую бопноним правительством. 
Они указали также на то, что 
правящие круга Западной Герма
нии выступают прошв уменьше
ния международной напряженН'О- 
сти и пытаются сорвать Женев
ское совещание. Западногерман- 
окие рабочие заявили также, что 
предложения Советского Союза и 
ГДР, внесенные на Женевском 
совещании, соответствуют реаль
ным условиям и могут быть осу
ществлены.

На большое значение для не
мецкого на|рода мирного договора 
с Германией указали участники 
общегерманокой встречи в Лейп
циге. Более 100 западногерман
ских рабочих совместно со своими 
коллегами из ГДР приняли пись
мо в адрес Женевского совеща
ния, в котором потребовали дости
жения соглашения по обсуждае
мым в Женеве проблемам, а так
же созыва совещания в верхах.

АФИНЫ. 21 июля. (ТАСС). За
щитник Глезоса Панаспиру, про
должая свое выступление, требо
вал от судей.принять во внимание 
тот факт, что для объяснения при
чин возкинновения дела Глезоса 
нужно учесть обстановку острой 
политической борьбы, идущей в 
Греции. «Глезос связан с поли
тической группировкой, которая 
не нравится некоторым, но кото
рая представляет большую часть 
народа. У него славное прошлое, 
он смелый, честный человек», — 
сказал защитжк. Как заявил Па- 
naonHipy, можно допустить, что 
многие фантазии полицейских в 
отношении Глезоса объясняются 
их ненавистью к руководителям 
партии, которая им не нравится.

Далее Папаопиру касается неко
торых нелогичных утверждений в 
показалиях полицейских агентов 
о встрече Колиянниса с Глезосом. 
Разве асфалия упустила бы слу
чай, сказал защитник, узнав о 
встрече руководителя Коммуни
стической партии Греции и pjnto- 
водителя единой демонратичеокой 
левой партии (ЭДА), арестовать 
их здесь же, «на месте преступле
ния», с тем, чтобы доказать связь 
ЭДА с КП Г, когда асфалия толь-

Греческие власти 
на скамье подсудимых...

ДЕЛИ, 21. июля. (ТАСС). Газета 
«ОвадХ|Ината» выступила вчера со 
статьей в защиту Манолиса Глезо
са. Совершенно ясно, пишет газе
та. что греческое правительство 
твердо решило продолжать дело, 
воэбуждеиное против Глезоса, с 
целью подавить демократическое 
движение, выступающее в защиту 
суверюнитета Греции. В этой без
умной и опасной игре греческие 
власти находятся на скамье под
судимых в глазах общественного 
мнения этой страны и всего мира. 
Пусть же мощный международный 
голос протеста прозвучит еще 
сильнее.

ко ищет предлога, чтобы доказать 
эту связь. Тогда не было бы нуж
но вырьшать силой ложные пока
зания.

Далее Папаопиру касается исто
рии с фабрикацией показаний суп
ругов Долиянитис в асфалии. Он 
требует полного оправдания Гле
зоса. Для Глезоса важна не толь
ко жизнь, но и личная честь, 
честь крупного греческого полити- 
чеокого деятеля.

Защитник Вуцаса Галеос заявил 
протест против того, что обвине
ние его подзащитного в шпион
ской деятельнюсти и требование в 
связи с этим смертной казни про- 
KypotpoM основаны только на том 
факте, что Вуцас является комму
нистом.

Здесь председатель запрещает 
адвокату говорить о Комм^исти- 
ческой партии Греции.

В поддержку обвинения Вуцаса, 
продолжает адвокат, не приведено 
никаких конкретных доказа
тельств. Это нарушает статью 177 
уголовно-процеосуального кодек
са Греции, согласно которой обви
нение не может быть выдвинуто 
без конкретных доказательств. 
Против Вуцаса обвинение в шпио
наже выдвигается на основании

того фанта, что он встречался с 
Колияннисом. Но это исключает 
шпионаж, поскольку эта встреча, 
если даже предположить, что она 
и была, была встречей двух дея
телей одной партии.

Далее адвокат продолжает, что 
даже если следовать обвинению, 
предъявленному В}щасу, то, со
гласно греческим законам, ему 
грозило бы тюремное заключение 
от 3 до 5 лет, но он коммунист, и 
для него требуют смертной казни. 
Галеос, обращаясь к судьям, при
зывает, чтобы они руководствова
лись' в своем решении не полити
ческими мотивами, а требовани
ями соблюдения законности,

Вчера заседания проходили в 
напряженной обстановке. Защи
щая утверждение о том, что Ком
мунистическая партия Греции яв
ляется шпионской организацией, 
утверждение, на котором в значи. 
тельной степени основывается об
винение подсудимых в шпионаже, 
председатель суда запретил защн. 
те вообще упоминать о Коммуни
стической партии Греции и угро
жал им. Защитники были вынуж
дены заявить протест против по
пыток председателя суда террори
зировать их.

ПРАГА, 21 июля. (ТАСС). Как
передает Чехословацкое телеграф
ное агентство. Чехословацкий ко
митет в защиту Манолиса Глезоса 
опубликовал вчера обращение, в 
котором, в частности, говорится: 
«Ход процесса по делу Манолиса 
Глезоса и остальных об1Винявмых 
греческих патриотов совершенно 
ясно доказал невиновность всех 
обвиняемых. Он разоблачил проти
возаконные действия греческого 
правительства и юстиции. Волна 
сопротивления всей мировой об
щественности воспрепятствовала 
TOiMy, чтобы организаторы про
цесса потребовали вынесения 
смертного приговора Манолису 
Глезосу. Однако своей цели — 
подавления остатков демократи
ческих прав и свобод в стране — 
они хотят добиться посредством 
вынесения несправедливых и суро
вых приговоров остальным обви
няемым. Сам прокурор заявил: 
«Если бы мы судили их на осно

вании нормального закона, то мы 
не могли бы осудить их. Но, так 
как закон 375 дает возможность 
судить и за мышление, мы можем 
вынести им приговор». Организа
торы процесса этим сами призна
ли, что процесс и предлагаемый 
приговор основаны на фашист
ском законе 375, принятом во вре
мя диктатуры Метаксаса в 1936 
году. В этом случае речь не идет 
о виновности или невиновности 
обвиняемых, речь идет о том, что 
должны упасть головы тех, кто 
мьюлит иначе, чем греческое пра
вительство.

Чехословацкий комитет в защи
ту Манолиса Глезоса считает эти 
действия греческого правительства 
и греческой юстиции, подобные 
которьгм наблюдались лишь во 
время лейпцигского процесса, ор
ганизованного немецкими фаши
стами, насмешкой над общеприз-, 
нанными правилами судоороизвод-' 
ства».

Коммюнике о совещании глав трех 
государств Западной Африки

ПАРИЖ, 20 июля. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Санникелли (Ли
берия), там закончились открыв
шиеся 16 июля переговоры меж
ду премьер-министром Ганы Ку- 
аме Ннрума, премьер-министром 
Гвинеи Секу Туре и президентом 
Либерии Уильямом Табмэном.

В совместном коммюнике об 
итогах совещания главы трех 
стран провозглаоили принципы 
создания «сообщества независи
мых африканских государств».

Африканцы, подчеркивается в 
коммюшше, как и другие народы, 
обладают неотъемлемым правом 
на независимость и самоуправле
ние и свободны определять наибо
лее приемлемую для себя форму 
правления. Члены сообщества со
хранят в составе федерации свою 
национальную индивидуальность и

конституционную структуру. Глав
ной целью сообщества будет ока
зание помощи другим территориям 
Африки, подвергающимся угнете
нию, с тем, чтобы ускорить лик
видацию их зависимого статута.' 
Лкбая зависимая африканская 
страна сможет вступить в сообще
ство, когда она станет независи
мой.

Участники совещания осудили 
намерения Франции проиэвег'^  ̂
испытания атомной бомбы в Саха
ре и обратились к государствам, 
располагающим ядерньгм оружи
ем, с призьшом прекратить испы
тания атомных и водородных 
бомб.

Кроме того, главы Ганы, Гвинеи 
и Либерии заявили о своей под
держке включения алж1нрского во
проса в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Л е п с о & т л е т и ч е с к и А  
лжатч С С С Р - С Ш А

Современные вандалы
НЬЮ-ЙОРК. 20 июля. (ТАСС). 

Агентство Юнайтед Пресс Интар- 
нейшнл сообщает, что поздно ве
чером 19 июля в городе Колумбу
се (штат Джорджия) фашиствую
щие хулиганы разгромили и раз
грабили городской музей изящ
ных искусств и ремесел. «Варва
ры, — пишет корреспондент 
агентства, — намалевали знаки 
фашистской свастики на стенах 
городского музея и сожгли 165 
картин, экспонатов и различных 
произведений искусства, многие 
из которых были уникальными.

Вандалы сорвали картины со 
стен в трех залах на втором этаже 
музея, свалили их в кучу в центре

зала и подожгли. Они подбрасы
вали в костер предметы из кол
лекции древних тканей, и одеж
ды».

По сообщениям местной поли
ции, продолжает агентство, это 
уже не первый акт вандализма в 
штате Джорджия. 15 и 17 июля 
знаки фашистской свастики и сло
ва «Хайль Гитлер», намалеванные 
желтой краской, были обнаруже
ны на дверях двух еврейских си
нагог в г. Колумбусе.

Однако полиция не предприни
мает никаких решительных дей
ствий против фашиствующих ху
лиганов, заявляя, что «нет ника
ких доказательств действий орга
низованной банды».

ФИЛАДЕЛЬФИЯ, 20 июля. 
(ТАСС). Матч между сильнейши
ми легкоатлетами Советского Со
юза и Соединенных Штатов выз
вал здесь огром1Ный интерес. За 
два дня стадион «Франклин- 
Филд», где проходили состязания, 
посетили десятки тысяч любите
лей спорта. Кто бы ни оказывался 
победителем в том или ином виде 
соревнований, он поднимался на 
пьедестал почета под бурные ап
лодисменты зрителей. Интерес к 
состязаниям был настолько велик, 
что, несмотря на сильный дождь, 
публика не покидала трибун до 
конца матча, результаты которого 
оказались неожиданными для 
американцев.

В результате двухдневных со
ревнований легкоатлетов команда 
СССР одержала победу в матче, 
набрав 175 очков. Американские 
спортсмены набрали 167 очков.

Еще задолго до приезда совет
ских спортсменов обозреватели 
многих американских газет и жур
налов прочили победу команде 
США. Так, «Спорте иллюстрей- 
тед» предсказывал, что американ
ские легкоатлеты выиграют у со
ветской команды три очка и тем 
самым возьмут реванш за пора

жение в Москве в прошлом году. 
Не рассчитывали на победу совет
ских спортсменов и официальные 
представители спортивных орга
низаций в США. Однако все их 
расчеты были опрокинуты ходом 
состязаний.

В беседе с корреспондентами 
ТАСС руководитель советской 
спортивной делегации Д. В. Пост
ников заявил, что победа сборной 
команды СССР не случайна, она 
является результатом упорной 
тренировки и хорошей подготовки 
к этой товарищеской встрече. В 
необычно трудных и непривыч
ных климатических условиях, в 
которых проходили соревнования, 
советские спортсмены проявили 
исключительные качества вынос
ливости и продемонстрировали 
огромную силу воли. Команда по
казала себя дружным, сплочен
ным коллективом.

Постников отметил также госте
приимство и радушие организато
ров матча и поддержал предложе
ние представшвЕлей американской 
общественности и спортивных кру
гов США, чтобы такие встречи 
между спортсменами обеих стран 
стали традиционными.

ПОГОДА.

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 22 июля ожидается пере
менная облачность, местами крат
ковременные дожди, возможны

грозы, ветер по северным районам 
— северный, по остальным — 
южный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 21—2б' Гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
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Кинотеатр имени М. Горького
22 июля — новый художествен

ный фильм «Закон моря». Сеан. 
сы: 8-30, 10-20, 12-10, 2, 3-50.
5- 40, 7-30, 9-20. 11-10.

Зал кинохроники
22 июля —i зудожественный 

фильм «Свет любви». Сеансы: 
8-40, 10-15, 11-50, 1-25, 3. 4-35,
6- 10, 7-45, 9-20, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черньк
22 июля. Большой зал — «За. 

кон моря». Сеансы: -9-10, ' 11. 
12-50, 2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10. 
Малый зал — «Чужая родня». 
Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 6 55, 8-50, 
10-45.

Кинотеатр городского сада^
22 июля — новый художествен

ный широкоэкранный фильм «До. 
рога длиною в год» (1-я серия). 
Сеансы: Ю -40, 12-20, 2, 3-40,
(Касса работает с 10 час. утра). 
5-20, 7, 8-40, 10-20. (Касса рабо
тает с 4-30 дня)'.

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского в помещении областного 
драматического театра имени 
В. П. Чкалова.

22 июля — «Коломбина».
23 июля — «Коломбина».
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.
Летний театр горсада

Гастроли музыкально-драмати
ческого театра имени Н. Остров
ского.

22 июля — «Люблю, люблю».
Начало спектакля в 9 часов 

вечера. (Касса работает с 4 час. 
дня до 9 час. вечера).

Базе управления материальео- 
технического снабжения срочно 
требуются на постоянную и аре- 
мекную работу: штукатуры, маля
ры, плотники, грузчики, камен
щики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Ко!Ммун«- 
стичесний проспект, 5, к дирек
тору. 2— 1'

Д О М  О Ф И Ц Е Р О В 22 И Ю Л Я
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ

с о л и с т к а  В с е р о с с и й с к о г о  
г а с т р о л ь н о - к о н ц е р т н о г о  о б ъ е д и н е н и я

Н И Н Ы  Д О Р Д АНачало в 9 чае. вечера Касса с 12 часов
Принимаются коллективные заявки по телефонам: 44-87, 55-04. 

i На концерты 23 и 24 июля все билеты проданы

Томская областная контора по прокату кинофильмов Томская областная контора по прокату кинофильмов
с 23 июля выпускает на экраны кинотеатров киноповеоть с 23 июля выпускает на экраны кинотеатров 

художествеиный фильм (по роману Хисао Сивано)

L1V

I

Сценарий Р. Великжанина (при участии И. Луковского). 
Постановка X. Агаханова, П. Сырова.
Кешпозитор А. Островский.
Текст песни К. Сейтлиева.
В ролях; Ораз Ягмуров — Курбан Аннаиурбанов, Аннагюль 

— Т. Гафурова, Джаинет — А. Рустамова, Аман — Н. Сапа- 
ров.

Производство киностудии «Туркменфильм», 1958 г, j

Дирекция, партийная и проф
союзная организации горпром- 
торга с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти работника торпромторга

КОЗЬМИНА 
Николая Леонтьевича

и выражают соболезнование 
семье понойнюго.

Томский райком КПСС и 
райисполком извещают о преж
девременной смерти члена рай
кома КПСС

ЖУЛИНА 
Василия Петровича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ТОМСКОГО ГОСУДАРСТВЕННО. 
ГО УНИВЕРСИТЕТА им. В. В. Куйбышева продолжает набор 
студентов на 1959— 1960 учебный год на следующие специ
альности: русский язык и литература, математика, метеороло. 
ГИЯ, экономика народного хозяйства.

Документы направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 3, зарчное отделение.

Приемная комиссия госуниверситета.

СКРЫТЫЕ НАСТРОЕНИЯ
Сценарий Сумиэ Танака.
Режиссер Кимисабуро Иошмура.
Оператор Кадзио Миягава.

Производство киностудии «Дайэй» (Япония),

Аптекоуправлению требуются: 
бухгалтер-ревизор, секретарь-ма
шинистка, санитарки и грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 21. 2 — 1

Томской конторе «Росбакалея» 
требуются товароведы, кладовщи
ки и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 54. 2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 13, телефоньк редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40 отделов: партийной жизни — 37-77 и 42 
вузов, школ и культуры -  42.46, сельского хозяйства -  37-39, промышленного _  37.75, отдела писем и работы с рабселькорами -  37-38 и 31-47, отдела инф ормкциГ- 51.61, о д Г з Г .  издател^ -  

____________________________________________________________________________ объявлений — 37-36, директора типографии — 37.72, стенографистки — 5'А ОА.

Томской базе «Сельхозенаба» 
требуются; плотники, штукатуры, 
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, Комму- 
нистиче1С«ий проспект, 5. 

_______________________________ 2 — 1

Гр-н Плотарев Константин Гри
горьевич, проживающий в г. Том
ске, улица Тверская, 72, кв. 6, 
возбуждает дело о расторжеиии 
брака с гр-кой Плотаревой Вар
варой Федоровной, проживающей 
в ТАССР, Буйновский район, де
ревня Васильевка.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Окорокова Александра 
Егоровна, проживающая в г. Том. 
ске, переулок Нечевский, 19, кв. 
10, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Окороковым 
Алексеем Павловичем, проживаю
щим в г. Асино, улица Заливная, 
30.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

■44, пропаганды — 47.45,
52-23, бухгалтерии и отдела
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